

**EDUCATION** 

## REVUE DE PRESSE

SEMAINE DU 04 NOVEMBRE AU 08 NOVEMBRE 2024 - EDITION 0165

# UCAD LA COLÈRE DES ÉTUDIANTS SE HEURTE AUX LACRYMOGÈNES







#### REVUE DE PRESSE 165 DU 04 NOVEMBRE AU 08 NOVEMBRE 2024

### Sédhiou : Ouverture officielle du LYNAQE



Une nouvelle ère s'ouvre aujourd'hui pour l'éducation au Sénégal avec l'inauguration du premier Lycée Nation-Armée pour la Qualité et l'Équité (LYNAQE) à Sédhiou. Cet établissement novateur accueille pour la première fois ses 480 élèves, garçons et filles, inscrits en classes de 6e, 5e et 2nde, qui débutent leurs cours dans un cadre éducatif unique, associant excellence académique, discipline militaire et valeurs citoyennes. Le personnel militaire et civil est mobilisé et prêt à accompagner ces jeunes dans cette aventure éducative exceptionnelle. Cette rentrée incarne la vision du Ministre de l'Éducation nationale, M. Moustapha M. Guirassy, pour une éducation de qualité, accessible et inclusive, soutenue par des valeurs de citoyenneté renforcées grâce à un partenariat avec les forces armées sénégalaises. « Aujourd'hui marque un moment historique pour notre système éducatif, » a déclaré le ministre dans un message adressé aux élèves et au personnel.

#### UCAD : La colère des étudiants se heurte aux lacrymogènes

La tension monte dangereusement à l'université Cheikh Anta Diop de Dakar (UCAD) ce jeudi, où des affrontements violents ont éclaté entre étudiants et forces de l'ordre. Des grenades lacrymogènes ont rempli l'air, plongeant le campus dans un chaos total, et de nombreux étudiants blessés n'ont pas accès aux soins médicaux adéquats. Face à cette situation alarmante, les revendications du Collectif des amicales de l'UCAD sont de plus en plus pressantes. Les étudiants en colère exigent des actions concrètes pour améliorer leurs conditions de vie sur le campus. La première demande concerne l'ouverture immédiate et sans exception de tous les restaurants universitaires, une mesure essentielle pour répondre aux besoins alimentaires de milliers de résidents.



## Coopération : L'Ucad dotée d'une médiathèque russe



L'Université Cheikh Anta Diop de Dakar a été dotée d'une médiathèque russe. La cérémonie d'inauguration a eu lieu hier mardi. Une médiathèque russe a été érigée à l'Université cheikh Anta Diop de Dakar (Ucad). La cérémonie d'inauguration, qui a eu lieu hier mardi 5 novembre, a été présidée par le représentant de la Ministre des Affaires étrangères, Khare Diouf en présence de la Recteur par intérim, Pr Aminata Niang Diène, de l'Ambassadeur de la Russie à Dakar, entre autres.La médiathèque va servir de pont entre la Russie et l'UCAD. 1500 livres russes ont d'ailleurs été offerts par l'ambassade. La Recteur par intérim, Pr Aminata Niang Diène, précise que cette médiathèque n'est pas uniquement destinée à apprendre la langue et la civilisation russe, elle servira aussi de support pédagogique. « Elle nous permettra de renforcer les capacités de nos étudiants dans les technologies numériques à l'ère de l'intelligence artificielle », souligne-t-elle. L'ambassadeur de la Russie au Sénégal.

6039, Sicap Liberté 6 Dakar

🕜 🔽 📵 🖸 COSYDEP Sénégal



#### REVUE DE PRESSE 165 DU 04 NOVEMBRE AU 08 NOVEMBRE 2024

#### **Science Po ouvre** un bureau régional à Dakar

L'Université française Sciences Po a ouvert un bureau de représentation sous régional à Dakar. La cérémonie marquant l'ouverture officielle de ce bureau régional, s'est déroulée hier, mardi 5 novembre à Dakar, L'ouverture du bureau de Dakar, après celui de Nairobi en 2018, permettra de nouer et renforcer les liens de proximité entre Sciences Po et ses partenaires en Afrique. Après Nairobi en 2018, Sciences Po vient d'implémenter une autre délégation permanente en Afrique francophone. « Un projet qui a muri depuis un certain nombre de temps de par des liens qui existent depuis très longtemps entre Sciences Po et les institutions, ici au Sénégal, et de manière plus générale, en Afrique subsaharienne », déclare Jeremy Perelman, Directeur des affaires internationales de Sciences Po.



#### **Kaolack: Renforcement des** unités supérieures de formation et recherche agricole



Dans le cadre d'un consortium qui la lie à certaines universités d'Afrique, notamment de deux campus togolais, de deux (2) autres universités de l'Ouganda et celle des sciences appliquées de la Bavière au Nord, l'Université Sine Saloum El Hadji Ibrahima Niasse de Kaolack (USSEIN) a poursuivi Mercredi 30 Octobre dernier, avec une centaine d'exploitants agricoles et propriétaires de fermes des régions de Kaolack, Fatick et Kaffrine, une journée de partage sur un projet innovant intitulé "BESIX" favorisant ce consortium. Puisque dans un passé récent, les universités de manière générale étaient fermées à la plupart des partenaires, ce projet vise à ouvrir les portes universitaires à ce public afin de lui faire bénéficier, sur la base de protocoles d'accords dûment signés.

#### **Fatick/cantines scolaires:** «il faut l'implication des collectivités territoriales »

L'Inspecteur de L'Éducation et de la Formation de Fatick, Malal Sané a indiqué en marge de la session de partage de la plate-forme SASSE, qu'il faut très rapidement trouver les moyens internes pour la pérennisation de nos cantines. En effet, dit-il « jusque-là nous avons l'accompagnement des partenaires et comme on avait l'habitude de le dire, un partenaire est appelé tôt ou tard à partir maintenant il faut anticiper pour voir comment pérenniser l'existence de ces cantines-là », a laissé entendre M. Sané. Il intervenait lors de la session de formation des gestionnaires de cantines sur l'utilisation de la plateforme SASSE au CRFPE de Fatick, ce Jeudi 07 Octobre. Revenant sur la situation de cantines scolaires à Fatick, il soutient « qu'au niveau de ma circonscription, nous avons quelques cantines qui fonctionnent tant bien que mal. » Mais, poursuit-il, « dans le cadre de la pérennisation, il nous faut une très forte campagne de sensibilisation et de communication parce que les cantines peuvent être portées même par les populations à partir de ce qu'elles produisent localement » a-t-il fait valoir.



Seneplus Sud Quotidien Sunogox

f 💟 📵 🖸 COSYDEP Sénégal

#### REVUE DE PRESSE 165 DU 04 NOVEMBRE AU 08 NOVEMBRE 2024

#### **Violences politiques : Des** étudiants exhortent les leaders des partis à sensibiliser leurs militants



étudiants de l'université Cheikh-Anta-Diop, priés de donner leur avis sur les violences ayant émaillé la campagne en vue des élections législatives, conviennent de la nécessité de combattre ce fléau et de sensibiliser les militants des partis politiques sur ses conséquences. Trouvé assis dans un jardin situé près de la principale porte de l'UCAD, Boubacar Faye, un étudiant en licence de la faculté des lettres et sciences humaines, se veut catégorique sur la corrélation entre les violences électorales et les propos des leaders politiques. "Les acteurs politiques doivent savoir que tous leurs militants n'ont pas le même niveau de compréhension de l'importance de la politique. Certains militants peuvent prendre les discours de campagne pour argent comptant et s'adonner à des actes de violence", dit M. Faye. "Les leaders des partis politiques doivent davantage faire preuve de responsabilité, par leur parole et leurs actes, et faire savoir à leurs militants qu'il n'existe pas de place pour la violence en politique", conseille Boubacar Faye.

#### **UAZS**: le nouveau recteur promet de maintenir "le culte de l'excellence"

Le nouveau recteur de l'université Assane Seck de Ziguinchor (UASZ), Alassane Diédhiou, a promis vendredi de s'inscrire dans la continuité de son prédécesseur en travaillant "d'arrache-pied à la construction d'une université forte où le culte de l'excellence prime sur tout". "J'ai la volonté de s'inscrire dans la continuité du service et de l'action publique", a promis le professeur Alassane Diédhiou. lors de son installation, en présence de l'adjoint au gouverneur de Ziguinchor chargé des affaires administratives, Sidy Guissé Diongue. Des étudiants, parents et acteurs de l'université Assane Seck de Ziguinchor avaient pris part à cette cérémonie d'installation, "Je connais cette université. Je sais qu'elle est confrontée à d'énormes difficultés d'ordre infrastructurel et de massification des personnels. Donc, je mesure avec humilité la charge de recteur de l'université Assane Seck de Ziguinchor", a-t-il dit.



#### Universités Tamba et Matam : L'homme d'affaires malien au cœur d'un gros scandale de 140 milliards de FCFA



Englué dans plusieurs scandales pour faits de "corruption, de déclarations frauduleuses et d'enrichissement illicite" au Mali, puis incarcéré quelques mois avec l'avènement à la tête du pays de la junte militaire dirigée par le général Assimi GOITA, avant d'être libéré, voilà le "sulfureux" homme d'affaires malien. Ibrahim KARAGNARA, vendeur de bazin (marque ganila) à Bamako qui rebondit à Dakar, capitale sénégalaise où il s'est vu attribuer par l'ex-président Macky SALL deux gros marchés de construction des universités de Tambacounda et de Matam dans la plus grande opacité. (...) Au cœur de cette nouvelle affaire aux contours hallucinants, léguée au nouveau pouvoir par le régime sortant, l'homme d'affaires malien Ibrahim Karagnara, PDG de la société ROYAL BTP, tenez-vous bien non enregistrée au Sénégal, mais plutôt en Côte d'Ivoire, brasse un pactole estimé à 104 milliards au titre des surfacturations pour les deux marchés (universités de Tambacounda et Matam).



#### REVUE DE PRESSE 165 DU 04 NOVEMBRE AU 08 NOVEMBRE 2024

#### Nourrir les grands espoirs de la recherche au Canada

L'élite de la recherche canadienne s'est donné rendez-vous à Sherbrooke du 21 au 23 octobre pour prendre part à un événement scientifique d'envergure tout aussi formateur que rassembleur, dans l'environnement de recherche exceptionnel de l'Université de Sherbrooke, qui a relevé le pari d'organiser cette 3e édition en personne. Le Symposium des Chaires d'excellence en recherche du Canada (CERC) et des Chaires de recherche du Canada 150 (C150), qui se donnait en présence pour la toute première fois, s'est transformé cette année en occasion unique de faire des rencontres déterminantes tout en découvrant un joyau de la recherche canadienne, l'Université de Sherbrooke, classée 10e au pays selon le Top50 Research Universities 2023.



#### Maghreb: Une université révolutionne l'éducation en Afrique

🚹 💟 📵 🖸 COSYDEP Sénégal

6039, Sicap Liberté 6 Dakar



L'intelligence artificielle a profondément transformé notre quotidien durant la dernière décennie. Des voitures autonomes aux diagnostics médicaux assistés, en passant par la traduction instantanée et l'optimisation des chaînes de production industrielles. l'IA a démontré sa capacité à redéfinir les standards d'efficacité et d'innovation. Dans le secteur bancaire, elle analyse les risques et détecte les fraudes, tandis que dans l'agriculture, elle optimise les rendements grâce à l'analyse des données climatiques et des sols. Le commerce en ligne utilise des algorithmes de recommandation personnalisée, pendant que la recherche scientifique accélère ses découvertes grâce au traitement massif de données par l'IA. L'Université Mohammed VI Polytechnique (UM6P) marque un tournant majeur dans l'histoire de l'éducation africaine en devenant la première institution du continent à intégrer ChatGPT Edu dans son système académique.